



Allocution

de M. Amadou Soumahoro

Président de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie

A l'occasion de la cérémonie de vœux de l'APF

Seul le prononcé fait foi

Paris, le 22 janvier 2020

- Monsieur le Secrétaire général parlementaire de l'APF, cher Jacques,
- Madame la Secrétaire générale de la Francophonie,
- Madame l'Administratrice de l'Organisation internationale de la Francophonie,
- Monsieur Emmanuel MAURY, Secrétaire général administratif de l'APF,
- Mesdames et messieurs les représentants des corps diplomatique et consulaire,
- Mesdames et messieurs les représentants des opérateurs de la Francophonie,
- Mesdames et messieurs, chers collègues parlementaires,
- Mesdames et messieurs,

C'est pour moi un honneur, de prendre aujourd'hui la parole devant vous, en ma qualité de Président de l'Assemblée parlementaire de la Francophonie.

Je voudrais avant tout remercier à mon tour, M. Clairbois et l'ensemble de la Représentation Wallonie-Bruxelles, de nous accueillir ici dans ce magnifique Hôtel.

Je voudrais ensuite vous remercier, toutes et tous, pour votre présence à cette cérémonie de vœux de l'APF qui est une belle occasion pour nous, acteurs de

la Francophonie institutionnelle de nous retrouver de nous rencontrer et d'échanger.

L'APF organise pour la deuxième année consécutive cette réunion de famille et je souhaite, que cette tradition s'installe durablement, pour que nous puissions toujours entretenir les relations cordiales qui nous unissent.

Comme vous le savez, ma prise de fonctions en tant que Président de l'APF remonte à juillet dernier. Je mesure la responsabilité qui me revient d'assumer la présidence d'une institution de plus d'un demi-siècle d'existence, qui a joué et qui continue à jouer un rôle majeur dans l'appui aux institutions parlementaires francophones.

C'est le lieu de rappeler, que l'Association internationale des parlementaires de langue française, ancêtre de notre Assemblée, est à l'origine de l'ACCT – l'Agence de Coopération Culturelle et Technique – devenue depuis, l'Organisation Internationale de la Francophonie.

Madame l'Administratrice, me fondant sur les liens étroits qui lient nos deux institutions, je suis convaincu que nous continuerons à maintenir cet esprit de collaboration qui règne depuis plusieurs années, surtout en cette année de cinquantième anniversaire de la Francophonie. L'APF se réjouit de cette fête et prendra pleinement part aux célébrations.

Par ailleurs, 2020 s'annonce comme une année riche en élections dans notre espace francophone. Nombreux sont les pays, notamment en Afrique, qui appelleront aux urnes les citoyens francophones. L'APF souhaite que ces

rendez-vous marquent le triomphe de la démocratie et de la consolidation de la paix, deux valeurs fondamentales et indispensables que notre Assemblée défend avec force.

Aussi, la situation sociopolitique préoccupante dans plusieurs pays de l'espace francophone, notamment en Afrique, interpelle-elle notre Institution. C'est pourquoi, considérant la nécessité absolue du respect des valeurs de liberté et de progrès qu'elle prône, l'APF par ma voix, en appelle à tous les responsables politiques et à ceux de la société civile, à privilégier les droits fondamentaux des citoyens et le bien-être des populations.

Mesdames et messieurs,

2020 coïncide également avec le 60^e anniversaire du mouvement des indépendances africaines. C'est l'occasion d'évaluer le chemin parcouru, d'approfondir la réflexion sur l'avenir de nos pays et d'outiller les générations futures pour qu'elles soient les acteurs du changement.

Cette année promet donc de beaux moments d'introspection, de célébrations et de projection. Je souhaite qu'elle soit pour nous, enrichissante, prospère et heureuse.

Je formule également, pour chacune et chacun, mes vœux de santé, de bonheur et de paix.

Vive l'Assemblée Parlementaire de la Francophonie,

Bonne année à toutes et tous !

Je vous remercie.